
 
 

 أ
 

 

 الآیة
  قال تعالى:

شة ضنكا ونحشره یوم ومن یعرض عن ذكري فإن لھ معی
قال ربي لما حشرتني أعمي وقد كنت  *القیامة أعمي 

  .بصیرا قال كذلك أتتك آیاتنا فنسیتھا وكذلك الیوم تنس

).126-124( یاتسورة طھ الآ  
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 الاھداء
ة جه الي أ ام أه ث ة ت أق : (ال ه وسل ه صلى الله عل ة، فق رو ع لي إلى ال مي س

ة.  عادة الأب ا في ال اً ل ام، وجعلها س ل الإك ار  مها الله في ال   الأمهات)، أك

ي أ ه تعالى والي م عل اة في الله ومع الله ول ل ال اة  ان ، وان  ال اة دون الله خ   ن ال

لى  .نع ال   ونع ال

اتي  اني إلى أخ اتي.وأخ ة ح ن في م ل م م لي ی الع لاتي و   وزم

ة. ة والعاف ه ال فة أدام الله عل ر/ أح هاش خل فة ال ع عة العل وال   إلى ش

دوس الأعلى. ه الف ة وأس ح ل ال ه الله  اه رس رح اذ س إب   إلى روح أس

ا  ي ه ل الله م عاء.تق ع عل م ال اضع إنه س ل ال   الع
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 الشكر والتقدیر

اد قه وس ف انه وتعالي علي ت ل  هال اولا لله س ا الع از ه .أن  لي ان جه ال اً ل عله خال   و

ر ه. /وال لل ته ووق ل علي  رة ول ی ن وال   اح هاش ال م لي ی الع

اً .إ وال لا ً و ة ا أسات ج ل م وال دان للعل   لي جامعة ال

رلي جامعة الإوال  له في ال حة م ف اً ال  اتع الع جاب أم ال/ دان ال وا

ل إلى  ص حة.م ف دان ال ن جامعة ال   إدارة وذاعة وتلف

ر عو  ه لي ال ج ن وت ل ع م لي  دی ال ق . ع اً   م أفادني 

اً  ان عاً وم ار م ل م وقف الي ج ل ال ل ة  ،وال  ی وال ق ي خال ال عاً م له ج

فان.    والع
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  مستخلص
راسة  ه ال ف ه ف عليإه ع ع واقع و  لي ال عل ع  ات ال ف تق ام ت ا ال اولة للإرتقاء به في م

لة  ح ق دانال أص اد هائلة في ال   .لأع

تا  راسة  ع ه ال ة في ه اح هج العلى ال راسة (ال ع ال لغ ح م اء )10صفي و ة  م أع ه

ر و( لاب .50ال   ) م ال

ف  راسة الآتي :  وو ائج ال ان أه ال امعة و ال راسة  اداة لل انة  ة الاس اح   ال

ة 1 عل ات ال ق ع ال د  ها لا/ وج امعة ول مة ال ف في خ ع .  ت عل م    ال

ر الأ2 ي ال ه ال ه اب ال اً ول / ال ح تق ع .وال عل ع    لل

3. قل عل ال ال ال ا م أش ج ل م وال دان للعل امعة ال ع  عل ع  ع ال  /  

ان :  ات  ص   وأه ال

فادة م الاذاعة  عل و أ/ الاس لاب ق ال اصل مع  رات وال ق حة في ب ال ف امعة ال ة لل ائ اة الف الق

امعة ال ع    .ع 

ارات  ات والاخ اض لاب و ال عامل مع ال وني في ال ال الال ن ب والان اس ف ال ب/ ت

ة . ت ة الع ات م خلال ال ق   وال

اعي  اصل الاج ات ال ف آل قات ج/ت ع ة وال عل ادة ال ل ال لاب ح اصل مع ال ال وال في الات

ارات . ف ة علي الاس لفة والاجا   ال

  

  

  

  

  



 
 

 ه
 

Abstract 

The aim of the study was to identify the importance of distance learning 
techniques in this stud .the researcher used the descriptive approach. The 
sample size of the study population reached (10) faculty staff members 
and (50) students. The researcher used the questionnaire as a tool to 
study at the university. The main results of the study were as follows:  

1/the application of some educational techniques at the university does 
not serve students of distance learning.  

2/systematic designed test book is the main source of distance learning. 

3/Distance learning at the University of Sudan is a form traditional 
education. 

Recommendations of the study: 

i/The possibility of the University of Sudan  for Science and Technology 
to benefit from radio and television broadcasting at the open University.  

ii/Employing computers .the Internet and e – mail in dealing with 
students and broadcasting lectures. Tests and techniques through the 
internet and the websites. 

iii/To employ mechanisms of socil media in communication as general 
and communication with students about the educational material and 
various difficulties and answering questions. 
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ح 15- 2 ف عل ال ع وال عل ع    20  ال

اني     : ال ال
2 -2-1      : ع عل ع  ال ال ة في م دان ارب ال   22  ال
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ضح   )3-4( ات ی ال تق ة في م ر روات ال غ ال ي ل ار وال زع ال ال
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